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主席女士：

首先我要在此多謝陳智思議員提供這個機會給我們。其實，這個題

目已講了很耐。但都沒有正正式式在本會中向政府要求從政策的角度

去改善一下。這次是一個非常好的機會，讓我們的同事們很感性地講

草地的問題。我相信我們大家都看到草地對於社會，尤其是對小朋友

非常非常重要的社會資源。我們剛才有很多位同事都講到，我們香港

與很多世界各地其他的重要城市來比較，其實我們在這一方面是非常

非常落後。香港稱自己為亞洲國際城市 THE ASIA WORLD CITY。但

原來相比外國是差很遠的，不單只於面積上，其實我們香港是很少的。

剛才，李華明議員都很清楚講到，而且我們也有這方面的數字。即

我們有一個比例，例如我們與紐約、倫敦相比，我們的比例是低很多。

但問題是我們的政策同樣是很差，即使面積是有在此，但卻沒有辦法

供給我們市民想用的用途。特別在草地方面。其他區我就不提，就以

我自己所代表的新界西區，當中七十一公頃的花園，但搜尋草地卻非

常困難，而且亦非常少。終於在搜尋過後找到一幅，真是很高興，原

來是在元朗公園內。

不過，這是斜的而且不是一大幅的草地。小朋友是很喜歡一幅很

大、很平坦的草地。很少的小朋友都可以在草地上跑和滾。但現在卻

不可以，因為是斜的。踢波都不可以，因為是斜的。我們就覺得這個

問題相當之困難。

剛才亦有同事講陳智思議員給我們的信件，當中都有提到：「請勿

踐踏草地。」很重要，這是有法例的。如果你踐踏草地，是會被人告

的。當然，我們會看到很多人是不理會的。即使你告我都即躺在草地

上。事實上，太吸引了。其實，我們是否真的需要這樣呢？我就從旁

詢問，為何會那麼緊張呢？不可以不可以，因為這片草地如果踐踏得

多，草是會死的。但問題就是聽市民的聲音，或者去想一想及認同他

們的期望。我們希望當中的用途會被轉變，世界各地都可以時，為何

香港卻不可以呢？香港都不是因沒有足夠雨水，夏天又有雨水。亦有

很多其他方面我相信需要作出一些研究。其實綠化即大筆撥款，上星

期五我們剛剛就撥了億幾元做綠化，不斷每個區都在做。但不知為何

當去到草地就好似很吝嗇，這一點希望局長現在改一改這個想法。現
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時公園是不少的，現時對於公園方面的建設，就已經好過以前很多。

但不知為何很喜歡為了維修問題而建設了石屎路，多一些人去踐踏都

不怕。誰知卻出現了反效果，你建設那些石屎徑就令到小朋友不去，

反而用的人少了。可能我們時時都知道不同的要求是有不同的問題。

因為人口老化了，很多時就會想到因為我們的休憩用地、公園要考慮

我們的老人家，因此就沒有考慮到我們一班小朋友。

但其實我覺得都需要平衡一下，因為現在事實上我們很多年少的家

庭都響應了我們特首的人口政策，現在陸續來說有很多小朋友出世。

我覺得這個問題，我們需要去面對一下。例如：去游泳池反而往往會

很煩，因為又要一家大小準備很多東西才可以去游水。但去草地卻不

需要，只要你一去就可以跑和可以享受。這一點我們希望局長能夠正

視。

今日，我的修正案是善意的修正，我希望陳議員不要介意。一方面

我當然要講講在未來的規劃上肯定對這一方面要加把勁。當然我們看

到裡面有提到西九，但卻沒有提到新界新市鎮、新發展，以及啟德。

這些都是很大幅的發展地區，希望同樣納入關注。除了我們看未來之

外，我們亦希望在現有的公園內，這些都是由我做小朋友到現在都是

這樣子。例如：動植物公園已劃給不讓人走入的，有很多我們都是見

到有圍欄圍住，我們亦希望在現有的公園和休憩地方，我們都可以將

開放的規則伸延到這裡。而令到現在已經有的草地得以多一些運用，

讓一些人可以行到入去。

另外，如果現在有一些路面、舊的休憩地方和空地，不要每次都使

用石屎。因為我發覺現在很多的公園石屎實在很多。很多時考慮只是

以維修的角度去考慮，但不可這樣考慮。應該是以用家想要看到一些

甚麼的空間去想。其實，大家都希望看到綠化，現在樹我們就知道要

種很多，花亦種得很靚。但不是純粹是一個好似裝飾般美化可望而不

可踏、不可滾、不可用。即只可以遠遠去欣賞。我覺得這不是盡量利

用公園應該發揮的作用。我想講講我們自由黨提出這個修正之外，當

然我們亦已看了其他各位議員的修正，包括：王國興、余若薇、涂謹

申、蔡素玉等議員提出的修正案，都是想增加草地的面積，亦做好草

地的管理。

這是很值得支持的。我們當然也非常支持在建築物天台種植更多草

地，其實大家都看到外國很多城市都有做這方面，亦做得幾好。好像

日本，我們都見到它們做得非常好。增加綠色的空間一定是好的，因

為市民可以更加多清新的空氣。
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但整體來說，我們始終希望政府、局長能夠就草地的增加及開放、

以及可以供諸於市民使用到他們希望的用途，這是最重要的，包括現

有的草地和未來規劃的草地。

主席女士，我謹此陳詞。


